

Autoridades llaman a visitar Tongoy y avanzarán en estrategia de reactivación

Por: Bastián Álvarez Pardo

Se cumple una semana desde la confirmación de la presencia de toxina amnésica de los moluscos (VAT) en la Bahía de Tongoy y del decreto de cierre de dicho sector a la pesca, por parte de la autoridad sanitaria y continúa la evaluación del potencial impacto productivo de la paralización de la actividad extractiva.

Este lunes, autoridades encabezadas por el delegado presidencial regional, Galo Luna y el senador Daniel Núñez, sostuvieron una reunión de trabajo con gremios de la pesca artesanal y productores locales, con el fin de identificar los efectos del cierre de la bahía, así como delinear instrumentos de apoyo al sector, para paliar una paralización que, con el correr de los días, se vuelve más compleja.

El senador Daniel Núñez hizo un llamado a no dejar de visitar Tongoy y acompañar a los locatarios y comerciantes: «El primer llamado a la gente es a que vengan y no abandonen a Tongoy (...) Comprometimos evaluar la afectación económica de quienes venden productos del mar o que viven de su extracción y la posibilidad de apoyarlos en esas pérdidas» y agregó que se acordó fortalecer la estrategia de promoción del destino una vez que se levante la restricción sanitaria.

Paulina Elgueta, SEREMI de Economía, Fomento y Turismo, recordó que se pueden realizar diversas actividades turísticas en Tongoy y que los locatarios pueden servir alimentos congelados, adquiridos con anterioridad, en sus locales. «Llamamos a los turistas a que no suelten a Tongoy. Cuando uno consume en Tongoy, apoya a las familias que trabajan en esta temporada alta, que es cuando perciben su mayor ingreso. No podemos dejarlos solos, les invitamos a consumir y venir con sus familias».

Cristóbal Reyes, alcalde (s) de Coquimbo,



A través de una coordinación entre la SEREMI de Economía, el municipio de Coquimbo y los gremios de pesca artesanal y gastronomía local, se busca fortalecer la promoción del destino y dejar claro que se puede seguir visitando y realizando turismo.

planteó que el municipio, junto con los otros servicios involucrados, desarrollarán una estrategia de reactivación y apoyo a los emprendedores de la localidad y sus alrededores y afirmó que, por parte de la SEREMI de Salud, existieron desplazamientos en la declaratoria de cierre de la bahía. «Debemos ver cómo somos capaces de armar un plan de reactivación económica, de forma robusta, concreta y articulada, que nos per-

mita ir mitigando los problemas desde el punto de vista económico».

Para ello, indicó Reyes, a través de DIDEKO municipal, la SEREMI de Economía, la asociación gremial de pesca artesanal de Tongoy, se diseña una estrategia de fortalecimiento de la promoción del destino, que incluya eventos para atraer a más visitantes, en la medida que se levanten las restricciones sanitarias.



SALUD FORTALECE EL MONITOREO

Darío Vásquez, SEREMI de Salud, detalló que «se realiza un monitoreo activo y coordinado, con toma de muestras y análisis de laboratorio para confirmar la presencia o ausencia de toxinas y por responsabilidad sanitaria y para protección de la salud de la población la medida aún se mantiene», programa de vigilancia que se extiende a otras bahías donde se extraen productos del mar, como Tongoy, Peñuelas y Punta de Choros.

En relación con la situación de Tongoy, el SEREMI detalló que, de acuerdo con la normativa, se debe completar una batería de dos muestras consecutivas con resultados favorables para poder decretar un levantamiento de la medida de restricción.